ÉPINAL

## Les Défis du bois 3.0 en route vers l'itinérance culturelle

Du samedi 10 au samedi 17 juin, ils auront 8 jours et 7 nuits pour construire des structures en bois lors de la 18° édition des Défis du bois 3.0 organisée sur le campus de l'Enstib à Épinal. Cinquante participants « Défiboiseurs », comme ils aiment s'appeler, devront s'atteler à la difficile tâche de l'itinérance culturelle avec leur construction.

preuve initiatique par excellence, les Défis du bois 3.0 sont une expérience de partage et de créativité, répondant à des contraintes de temps, de matériel et d'inventivité. En huit jours et sept nuits, les 50 « Défiboiseurs » doivent fabriquer des « structures esthétiques, pratiques et pérennes, adaptées aux sites auxquels elles sont destinées, qu'ils soient urbains, ruraux, publics ou privés pour un usage environnemental ». Tous recoivent donc les mêmes outils et les mêmes matériaux.



Lors des Défis du bois 3.0 en mai 2022, organisés par l'école d'architecture de Nancy et l'Enstib d'Épinal, les ingénieurs, architectes et compagnons ont planché sur le thème « un refuge en forêt pour randonneurs ». Photo d'archives VM/Jérôme HUMBRECHT

Ils sont répartis en dix équipes par tirage au sort. Cette année, les participants viennent du Master 2 génie civil parcours Architecture bois construction (Master ABC) cohabilité par l'Enstib et l'école d'architecture de Nancy, de l'Université de Mons en Belgique et de l'Université HTW de Sarrebrück en Allemagne. À ces architectes et élèves ingénieurs, s'ajoutent les Compagnons du devoir, un atout pour la finalisation de la construction.

Depuis janvier dernier, les équipes travaillent à distance sur leur projet via une plateforme collaborative. Une équipe pédagogique pluridisciplinaire spécialisée dans le bois les encadre et les accompagne durant la préparation de leur projet, à raison d'un rendez-vous hebdomadaire. Elle est également présente sur le site durant la semaine de construction.

## Dix chantiers distincts

Dix équipes, donc dix chantiers distincts, prendront forme sur le campus de l'Enstib à Épinal entre le 10 et 17 juin, sur un thème qui nous est encore inconnu. Les organisateurs des Défis du bois 3.0 veulent garder une part de mystère jusqu'au jour de l'inauguration, le samedi 10 juin. Mais ce que l'on peut dire. c'est que le sujet de ce challenge est assez difficile à traiter et en rapport avec l'itinérance culturelle... Ce n'est donc pas sans raison que les marraines de cette 18e édition sont Les Ioli(e) s Mômes, une compagnie de théâtre vosgienne qui œuvre pour un théâtre populaire et voyageur, allant à la rencontre du public dans les villages des Vosges et autres lieux inhabituels. L'an dernier, les candidats avaient planché sur des loges sylvestres pour la commune de Fontenov-le-Château dans les Vosges, qui vont bientôt abriter les randonneurs, dans le cadre du projet Forêt d'exception Darney-La Vôge. Ces structures viennent de quitter le jardin de l'Enstib pour ainsi laisser place nette pour les suivantes.

Suivantes qui seront dédiées à la culture itinérante... La remise des prix des Défis du bois 3.0 aura lieu le samedi 17 juin.

C.Du.

Défis du bois du 10 au 17 juin. Ouverture au public de 9 h à 12 h et de 14 h à 17 h. Une nocturne est également prévue le jeudi 15 juin jusqu'à 22 h avec restauration et buvette au profit des associations étudiantes de l'Enstib.